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■■建制派政黨昨建制派政黨昨
日舉行大會日舉行大會，，敲敲
定由經民聯梁君定由經民聯梁君
彥競逐主席彥競逐主席。。

資料圖片資料圖片

■■梁君彥指會與其他梁君彥指會與其他6969位議員溝通位議員溝通，，
致令議會工作順利致令議會工作順利。。 資料圖片資料圖片

《成報》創刊於1939年，是香港歷史最悠久的中
文報紙之一。據稱，《成報》的取名，就有「誠
信」和「成功」的含義，一直以來，該報秉持這些
信念，在創辦人的不懈努力下，發展成為香港最有
影響力和最暢銷的報紙之一，其愛國愛港的立場及
追求新聞專業的精神，也曾經受到讀者的稱道及香
港社會的普遍尊敬。即使是創辦人在十多年前退出
之後，《成報》還是繼承了原有的優良傳統，在新
環境下一直努力探索如何應對挑戰，克服困難，力
求走出困境，再創佳績。但是，近來的《成報》，
在現任董事局主席谷卓恒的把持下，竟然出現了如
此有違該報優良傳統、無視新聞專業精神之舉，把
傳媒這一社會公器變成了私人工具，實在令人齒
冷、扼腕嘆息，許多關心《成報》的社會人士，更
為它蛻變成今天這個樣子而悲哀！
該報雖然經過「精心包裝」，辯稱所發表的只是
「評論文章」，代表的只是作者的觀點云云，但

是，傳媒是社會的公器，具有社會的屬性，應當承
擔相應的社會責任，不應是任何人達到個人私利的
工具。作為負責任的傳媒，尤其是有着悠久歷史和
具公信力的傳媒，對於所發表的內容，無論是以新
聞，或是以評論的形式，所披露或印證的事實必須
真實無誤。即使是一篇評論文章，所依據的事實也
應該是經過核實並無可置疑的，方能成為所提出觀
點的基礎。即使是在美國，對評論的事實準確性也
是要求很高。美國全國評論員大會所通過的《基本
準則聲明》中要求：「撰稿人應當誠實、全面地提
供事實」，「決不能明知故犯地誤導讀者、提供虛
假情況」。顯然，如果是用一些捕風捉影、經不起
推敲、甚至是揑造的事情來作為論據的話，則完全
背離了新聞傳媒應有的社會責任和基本操守。
眾所周知，《成報》最近頭版所刊登的多篇評論
文章，其觀點荒誕離奇，不值一駁；其論據更是引
用了一些子虛烏有、毫無事實根據的說法，按傳媒

行話叫「作古仔」。這些「資料」即使是經常造謠
的《蘋果日報》，也是不敢輕易用的，偏偏谷卓恒
掌控下的《成報》，把這些侮辱性和人身攻擊，甚
至是涉嫌誹謗的說法當作至寶，登載在頭版頭條，
把矛頭直接指向特首、中央駐港機構主要負責人，
乃至國家負責港澳事務的領導人，無非就是企圖以
這些聳人聽聞的言辭，造謠惑眾、混淆視聽、挑撥
離間、搞亂香港。
谷卓恒為什麼會作出這樣瘋狂並近乎自毀的行

為？其中發生了什麼事情？恐怕只有他本人才最清
楚了。不過，從谷某的現況也可以看出一些端倪。
據深圳市公安局證實，谷卓恒（男，1972年5月5
日生）為在內地經商的商人。最近作為深圳美貸電
子商務有限公司實際控制人，因涉嫌觸犯「非法吸
收公眾存款罪」（涉及金額1.3億元人民幣）而潛
逃離開大陸，現正被公安機關網上追逃。案情指，
深圳美貸電子商務有限公司通過設立「美貸網」
P2P融資平台，承諾一定額度的利息回報吸收不特
定人員的存款，該公司2014年11月21日中止提
現。2015年年初，來自全國多地的上百名投資人齊
聚深圳，找深圳美貸網「要錢」。2015年1月26
日，深圳羅湖警方以涉嫌「非法吸收公眾存款罪」
對美貸網立案偵查。到2015年4月底，向羅湖警方
報案的投資人達300人，報案金額超過3,000萬元。
由於美貸網在深圳、杭州和天津均設立了分公司，

全國涉案金額超過億元。另據傳媒報道，谷卓恒之
前也曾經偽造過多個不同身份，被公安部門調查
時，還發現他非法持有多個身份證件和涉嫌非法獲
得的多個軍官證。無論如何，一個正被內地公安部
門網上追逃的在逃者，一個曾經連個人身份都涉嫌
偽造的人，他的所作所為能有什麼公信力，這根本
就是不言而喻的事情。
「蚍蜉撼樹談何易，螳臂擋車嘆徒勞」。谷某操

控《成報》，發表如此造謠抹黑文章，根本無傷香
港繼續成功落實「一國兩制」的大局。其所造成最
大的傷害，恐怕就是該報本身的傳媒形象和公信力
了！《成報》本是一家在香港有公信力和影響力的
傳媒，至今也自詡「一貫堅持愛國愛港、公正持
平、面向社會各界的辦報宗旨」，但只要看看那幾
篇評論文章，就知道今天的《成報》，哪裡還有一
點「愛國愛港」的立場？哪裡還有一點「公正持
平」的味道？而且，對於還在努力工作的《成報》
廣大員工來說，這也是一種巨大侮辱和傷害。
過去，《成報》記者外出採訪，大都受到主辦機

構的歡迎和讀者的尊重，但是，在「變臉」之後，
許多機構和人士都表示不願接受《成報》的採訪，
就是因為它作為大眾傳媒的公信力和影響力，已經
被這幾篇所謂的評論文章嚴重傷害，其傳統的「誠
信」和「成功」因素，更是蕩然無存，這可真是
《成報》之哀！

建制派立會各主席人選初步共識
立法會主席：梁君彥

內務委員會主席：李慧琼 副主席：郭榮鏗

*財務委員會主席：陳健波 副主席：陳克勤

*工務小組主席：盧偉國

人事編制小組主席：葉劉淑儀

*政制事務委員會主席：廖長江 副主席：張國鈞

*發展事務委員會主席：張宇人/陳恒鑌

工商事務委員會主席：黃定光/反對派

經濟發展事務委員會主席：林健鋒

財經事務委員會主席：張華峰

民政事務委員會主席：馬逢國

人力事務委員會主席：郭偉強

公務員及資助機構員工事務委員會主席：潘兆平

*保安事務委員會主席：陳克勤

交通事務委員會主席：易志明

教育事務委員會主席：蔣麗芸

司法及法律事務委員會主席：梁美芬

房屋事務委員會主席：麥美娟/梁志祥

資訊科技及廣播事務委員會主席：葛珮帆

食物安全及環境衛生事務委員會主席：何俊賢/反對派

福利事務委員會主席：邵家臻

衛生事務委員會主席：李國麟 副主席︰陳沛然

環境事務委員會主席：反對派

*已確定正、副主席都由建制派議員擔任

製表︰鄭治祖

建制敲定派梁君彥選主席建制敲定派梁君彥選主席
承諾當選即辭經民聯主席 與69位議員溝通

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會將於下周三舉

行新一屆立法會首次會議，當日並會選出新一任立法

會主席。建制派政黨昨日舉行大會，商討主席、內務

委員會、財務委員會及多個委員會正、副主席人選等

事宜，共有26名建制派議員出席。經過2個多小時的

討論，敲定由經民聯梁君彥競逐主席，而一度有意競

逐主席一職的新民黨田北辰則表示放棄參選。另外，

建制陣營亦得出傾向由民建聯主席李慧琼參選內務委

員會主席等結論（見另稿）。建制派與反對派「班

長」今日會再次碰頭，欲達成協議。

出席建制派大會的黨派包括民建
聯、工聯會、經民聯、自由黨、

勞聯等。建制派新任「班長」立法會
商界（二）功能界別議員廖長江和
「副班長」陳克勤，兩人於會後會見
傳媒時表示，會上大部分出席的建制
派議員均表態支持由梁君彥參選立法
會主席。對於田北辰曾建議就主席人
選一事上設立初選機制，廖長江表
示，會上大部分出席的議員均不贊成
有關安排，認為有超過一半以上的建
制派議員表態支持梁君彥，毋須動用
初選機制。
他坦言，未來不排除會有初選機制。

田二少為大局棄選
梁君彥在昨日的大會後亦表示，獲
得多數建制派議員支持，會參選角逐
主席，未來一兩天會與各黨派議員接
觸索取提名，並承諾按照曾鈺成的處
事安排，一旦當選後便會辭去經民聯
主席一職，「若當主席，要與其他69
位議員溝通致令議會工作順利，對每
位議員都有利，所以我會盡力做好這

方面。」
他又說，今年當選立法會議員後，

隨即放棄了用作旅遊的英國護照，強
調自己是香港永久居民，並無任何外
國居留權，完全符合參選立法會主席
的條件。
田北辰也承認，會上大部分黨派均

支持梁君彥出選主席，自己獲支持的
比數較小，為大局着想，他會放棄參
選主席。他表示，會上未有機會發言
解釋自己的參選意向，多個建制黨派
已率先表態支持梁君彥，並因為時間
緊湊，傾向不進行初選。
雖然如此，他說有議員認同長遠值

得考慮設立初選，是正面的反應，認
為今次透過自己的堅定及勇氣，令建
制派處理這些觀感問題，長遠對團結
建制派有幫助。
被問到會否支持梁君彥，田北辰就

指會「大局為重、意念主導」，未來
一兩日會向其他議員摸底，如建制派
議員選擇不投票，或支持非建制派人
選，令到梁君彥選情緊張，自己就會
支持梁君彥，否則當日或會缺席。
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近來發生在香港傳媒界最令人瞠目的咄咄怪事，莫過於《成報》的「自毀」！從8

月底開始，該報頭版接連刊登多篇所謂評論文章，用嚴重偏離傳媒基本操守的手法，

任意編造事實，用煽動性的語言，聳人聽聞的說法，大肆誣衊和攻擊特區行政長官、

中央駐港聯絡辦負責人。近日甚至以主管港澳事務的國家領導人為目標，變本加厲地

進行造謠抹黑及人身攻擊，其猖狂和不擇手段，可以說是到了無以復加的程度。

哀《成報》！
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新一屆立法會開
啟在即，各政黨就立法會主席、內務委員會及財
務委員會，及18個事務委員會正、副主席人選事
宜討論得如火如荼。建制派政黨昨日舉行大會，
初步支持由民建聯主席李慧琼競逐內務委員會主
席、保險界陳健波則會角逐連任財委會主席，其
他委員會正、副主席人選，今日再與反對派協
調。據悉，為紓緩議會的緊張氣氛，建制派希望
在今屆放出五六個正、副主席位置予反對派議
員，但財委會等5個委員會則堅持正副主席均須
由建制派議員擔任。

梁美芬盼勿玩「突襲」尊重協調
新任建制派「班長」、立法會商界（二）功能

界別議員廖長江於會後表示，有關名單屬很初步
的建議，仍須與「非建制派」進行商討。有意角
逐連任司法委員會主席、經民聯梁美芬則認為，
可以兩年輪調一次，「可以在4年任期內，大家
一人做一半（任期）」。她表示，自己很願意出
任首兩年主席職務，另外兩年則由反對派中有興
趣和有經驗的人選出任，但前提是大家尊重「君
子協定」，不玩「突襲」，希望雙方協調下能令
委員會運作更暢順。
有參與會議的建制派議員透露，初步同意讓出大

約五六個正、副主席位置給反對派議員出任，令到
部分「熱門」的事務委員會正、副主席位置，各人
只可以擔任一年，以民政事務委員會為例，若
2015/16年主席為馬逢國，副主席吳永嘉，2016/
17年主席馬逢國，副主席劉業強，2017/18年度主
席為劉業強，副主席反對派議員，2018/19年度主
席為劉國勳，副主席為反對派議員。

不過，部分委員會的正、副主席一職，仍然會堅持須由
建制派議員出任，包括財務委員會、工務小組、政制事務
委員會、發展事務委員會、保安事務委員會。有建制派議
員強調，上屆立法會會期，反對派在財委會上「拉布」，
令到很多重要撥款項目「大塞車」，嚴重影響議會運作，
甚至直接打擊社會、民生發展，若由反對派出席副主席的
話，將間接給予反對派拉布彈藥。


